

EL REGIONAL

Subscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
Fuera, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Anuncios

A los señores suscriptores á precios convencionales.
Remitidos á 0'25 pesetas línea.
No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.194

Castellón.—Miércoles 9 de Mayo de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

Nafragio de la autoridad

Los tristes sucesos de Barcelona demuestran á las claras que este país vive huérfano de autoridad.

Ahora se convencerá el señor Silvela si antes no lo es esta. De que no se puede gobernar con retóricas sino que se han de presentar fórmulas concretas y esas hacerlas respetar si se creen buenas para el bien del país.

Lo que ocurre en Barcelona es una vergüenza para toda España; Barcelona es el niño mimado que patea y chilla sin razón á pesar de ser atendido con solicitud y hacer por ella lo que á los demás se les regatea aun siendo justo.

El mismo Sr. Dato bajo la lluvia de piedras y el temporal de pitos que le destrozaron los oídos aun halagaba á Cataluña; buscaba frases de cariño y prometa á título de los grandes merecimientos de la región catalana reformas y más reformas.

Las sílabas las protestas, los molinos de Barcelona nos demuestran que no buscan conciertos ni reformas descentralizadoras.

En Cataluña existen dos deseos ó aspiraciones, una mantenida por cuatro necios de separarse de España, y otra aspiración la más grave la que trabaja por el subsuelo es la que patrocinan los amigos de D. Carlos de Borbon.

Carlistas y separatistas son los que soliviantan la opinión de Cataluña, los que alientan los desórdenes, los que provocan los molinos, los que ahogan la autoridad y la escarnecen, y á estos elementos no les convencen las reformas ni les halagan las promesas; contra estos enemigos del orden de las instituciones y de la integridad de la patria, no debe irse con argumentos sino con cañones y puesto que ellos hacen fuerza la fuerza debe contestarles.

El elemento obrero de Cataluña no ha tomado parte en las protestas contra Dato; todo el movimiento de ahora es el mismo que de tiempo se nota en santuosos salones y reuniones de personajes de los que no se dejan clarear.

Vea claro el gobierno y arremeta contra la canalla de arriba que con él estaremos todos los liberales y todos los que deseamos para la autoridad los prestigios de que se la debe.

Los extremos

Quien á una mujer adora
sin fiarse en otra alguna
pasa solo en el mundo, una
le entusiasma y enamora
aunque venga de la Alcora

ese fulano de tal...
hace mal.

El que un día y otro día
oficia de trovador
y á todas hace el amor
y de ninguna se fia,
quizás conmigo á porfia
dirán muchos que ese quién...
hace bien.

El que sin pecar de necio
no dá freno á sus pasiones
aunque en muchas ocasiones
se encuentre con un desprecio
sinó chilla y habla recio,
este misero mortal...
hace mal.

Quien con paciencia y con arte
aprovecha la ocasión,
y se vá al primer soñón
con la música á otra parte,
aun cuando venga el Dios Marte
prometiéndole un Edén...
hace bien.

El que sin tino y sin calma
en todas halla un tesoro
y por no decir te adoro—
al fin lo entierran con palmas,
aunque vaya en cuerpo y alma
á la Gloria celestial...
hace mal.

Pero el que tiende la capa
con promesas de marido
y saca siempre partido
aunque ninguna lo atrapa
y con Julia, Emilia ó Paea
guarda siempre un tén con ten...
hace bien.

Juan de las Viñas.

De todas partes

PEQUEÑECES

Un periódico da cuenta de la revolución que en los artículos de modas de Londres ha producido la guerra del Transvaal, haciendo cambiar los nombres de todas formas, colores, géneros, etc.

En un almacén se venden cintas de un color verde, que es «verde lydita»; hay sombreros «Natal», blusas «Kimberley» y «Ladsmith», abrigos «Baden Powell», seda «Griencos», crepón «Pretoria», corbatas «Chamberlain», camisas «Cecil-Rhodes», cuellos French y otros.

Los únicos nombres que no han servido para bautizar ningún artículo son Buller, Methuen, Gatacre y Spion Kop.

CONTRA LOS TIBURONES

Una Compañía alemana de navegación recibió muchas quejas de clientes suyos protestando de la costumbre de que los cadáveres de los fallecidos en la travesía se arrojan impiamente al agua, envueltos en un saco con un peso á los pies, para que sirvan de pasto á los monstruos marinos.

La empresa naviera estudió la manera de dar satisfacción á los deseos de los clientes, y ha establecido en cada uno de los barcos un embalsamador, autorizando á todo pasajero de primera y de segunda clase para viajar provisto de su correspondiente ataúd, cuyo transporte es gratuito.

De este modo, el viajero tiene la seguridad de que, á no perderse el barco, él llegará al término de su viaje vivo ó muerto.

Porque si se muere durante la travesía, lo embalsaman, lo encierran en su caja y lo conducen hasta el punto del destino.

Ingleses y boers

Desde Brandfort sigue avanzando Roberts sobre el río Vet en dirección á Wamberg, siempre amparado por la línea férrea y con grandes precauciones. Si en partes oficiales se ha librado una encarnizada batalla á los márgenes del citado río en donde el decir del telegrama los ingleses han tenido una victoria; el despacho asegura que los boers han tenido considerable número de muertos y heridos, pero los suyos afirma que en aquellos momentos no puede precisarlos.

¡Hase visto mayor rareza!
Ni describe el punto concreto del combate, el tiempo que duró, ni sus bajas... y sin embargo conoce las del contrario... ¡pensando digo, que este si médicos británicos son de cre...!

La división Pole-Carew que no ha seguido la dirección de la vía férrea, es la base del avance, y camino desde Brandfort á Wamberg sostenida por la brigada Wavel á retaguardia y la que manda Maxwell á la derecha cuyas dos compañías constituyen ó forman la séptima división.

El general Hamilton que como saben nuestros lectores con otra brigada marchaba desde Taba Naha á buscar el río Vet, para reunirse con Pole-Carew ha tenido un encuentro al atacar un destacamento que según las partes se retiró con grandes pérdidas.

El general Roodie no se ha movido de Taba Naha, y sostiene escaramuzas con algunos grupos destacados en Ledy Smith.

Parce una marcada victoria la de Roberts y el movimiento hábilmente combinado, pero no se pierda de vista que los boers, no presentan ni aceptan batalla así porque ahora no les conviene, á medida que los ingleses avanzan en los pasos difíciles son tiroteados por ellos y esta táctica guerrillera no consiguen molestar mucho al contrario, fraccionar sus fuerzas, detener el avance, sino en absoluto, haciendo que se emplee en él, doble tiempo del calculado, por cuya razón no es lógico ni creíble que los boers esperadamente según aseguran, gran número de bajas. ¡La fantástica imaginación de los caudillos ingleses la conocemos...!

Si se recorre el mapa del teatro de la guerra se apreciará en seguida el detalle de que costados los boers en Ledybrand que es el punto á donde se retiraron desde el Sur de Boshfontein, van quedando á retaguardia del ejército de avance y amenazan constantemente el flanco derecho del generalísimo, por aquellos puntos queda el general Bravand con sus fuerzas mientras que Hamilton que es el que más en contacto se halla con el enemigo por la derecha defiende por este lado la operación, pero así y todo es harto significativa la situación de aquel núcleo boer que indudablemente llevará sus fines y no es fácil que se deje envolver por las fuerzas de Hamilton, protegidas por la de Bravand.

Anuncian desde el Cabo que Lord Roberts no intentará la invasión del Transvaal por la vía férrea, pues antes de llegar á Kronstan cambiará de derrotero marchando á B-thehem, y una vez colocado en este punto avanzará hacia la frontera.

Si en partes oficiales les bajan de las tropas inglesas desde el jueves á las 6 de la tarde y 190 heridos y las de los boers desde el sábado 40 muertos.

La crónica sucesiva dará alientos á la lectura del propósito de Roberts, se espera grande acontecimiento.

Viriato.

Lo de Tarrasa

Reina gran efervescencia en esta capital, y aumenta la excitación á medida que se van haciendo públicas los sucesos ocurridos en Tarrasa, sucesos que revisten gran importancia y que ahora empiezan á divulgarse.

Ya les supongo en razón de que el ministro de la Gobernación fué recibido con una entusiasta silba que puede asegurarse ha durado todo el día, surgiendo espontáneamente donde apareció el ministro; pero ha ocurrido en Tarrasa algo mucho más grave, que voy á comunicarles si el señor delegado del gobierno me lo permite, que él me lo permitirá, por ser el más amable, y porque la música doméstica á las 11 horas, y si él lo fuera, tanta música de silbidos habría acabado por amansarlo.

Allá va:

El Sr. Dato convenientemente condecorado, fué á visitar la fábrica del Sr. Ventallac; todos los obreros se pusieron de pie, como obediendo á un resorte, y comenzaron á silbar y á preferir gritos de ¡fuera! ¡fuera! Después el general Delgado y el Sr. Dato conferenciaron por teléfono con el Sr. Silvela, mientras los grupos seguían en las calles, cantando «Los Segadores» unos, silbando otros, vitoreando á Cataluña libre algunos, los menos en actitud expectante.

Una de las notas más tristes de la jornada se dió en el banquete celebrado para «obsequiar» al ministro.

Llegada la hora de los brindis, tocó el turno al alcalde, y éste comenzó diciendo que Cataluña era y quería ser española; pero como no había terminado de pronunciar las anteriores palabras, un concejal que asistía al banquete, le interrumpió, levantándose de su asiento y diciendo: «Eso nunca; eso jamás.»

Estas frases cesaron como una bomba; produciendo el escándalo y la confusión que son de suponer.

Un capitán acometió al conde jal silbido, y asíéndolo fuertemente le reprimió en términos durísimos mientras le apretaba el cuello y se promovía el gran escándalo.

Sea porque otros comensales salieran á la defensa del referido edil, sea por otras causas, se practicaron en seguida varias detenciones.

La noticia de lo ocurrido trascendió al público, aumentada, tal vez desfigurada; la población se levantó en masa, dando gritos y silbidos, y sin que la fuerza pública bastara á contenerla.

Aquello era verdaderamente imponente.

Se pedía que fueran puestos en li-

bertad todos los detenidos, pero no era posible entenderse.

Los manifestantes trataron de asaltar el local donde se celebraba el banquete; más no lo realizaron porque se permitió entrar á una comisión encargada de formular las peticiones de aquellos.

Los comisionados fueron breves; dijeron al alcalde que si antes de cinco minutos no eran puestos en libertad todos los detenidos, no respondían de lo que podía ocurrir.

La libertad de aquellos quedó ordenada en seguida.

A pesar de esta triunfo, las cosas empeoraban por momentos, la excitación crecía en vez de calmarse, y aquello presentaba un aspecto amenzador.

Con el mayor sigilo y reserva se dieron las órdenes oportunas para que se tuviera dispuesto un tren especial y cuando éste quedó preparado el señor Dato y sus acompañantes salieron de ocultis, subiendo sin perder tiempo en los carruajes que habían de conducirlos á la estación.

Apenas habían estos emprendido la marcha fueron reconocidos el ministro y sus acompañantes, y comenzó á aglomerarse la gente y á dar silbidos y mueras y tirando algunas piedras.

Entonces partieron á escape los vehículos, los grupos seguían detrás arrojando un diluvio de piedras y dando gritos que acentuaban horror, tales como ¡muera! ¡muera! ¡arrastrarlos! ¡arrastrarlos!

La carrera era vertiginosa; parece que los caballos iban desbocados, y asusta pensar lo que hubiera ocurrido si por desgracia viera alguno de los carruajes y caen los que iban dentro en manos de las dos mil personas que le seguían.

La estación estaba ocupada por fuerzas de la guardia civil, pero á pesar de ello, los manifestantes se dirigieron á la vía, llegando allí cuando el tren marchaba ya.

La silba entonces fué horrorosa, las pedras arrojadas fué firme, y los gritos de ¡muera! ¡viva Cataluña libre! llegaron al período álgido ¡Claro es que no fué el himno de «Los Segadores»!

De los acompañantes del ministro resultaron heridos y contusos el oficial de estado mayor Sr. Amado, el marqués de Portago y el Sr. Romeo.

Los heridos lo están levemente, por fortuna.

En Sabadell han estado también muy excitados los ánimos todo el día. Por la tarde ha ido en aumento la agitación.

Públicamente se hablaba de salir á la estación y hacer y acontecer cuando el ministro pasara de regreso á Barcelona.

Calculando que el Sr. Dato regresaría en uno de los trenes de la tarde numerosos y compactos grupos se han dirigido á la estación.

Fuerzas de la guardia civil trataron de impedirles el acceso; pero salieron á la vía, y cuando pasó el tren en el que suponían que iba el Sr. Dato viendo que éste no estaba, quedaron desorientados.

A pesar de ello, sin tener noticias de que el ministro regresaría á Barcelona en tren especial, quedaron apostados en las inmediaciones de la estación y de la vía varios grupos.

El tren pasó sin detenerse, pero sobre él cayó una lluvia de piedras, de gritos, denuestos y silbidos.

Aquí se ignoraba que el Sr. Dato regresaría en tren especial, y esa ha sido la suerte.

El tren llegó a las cinco y medio, sin que lo advirtiera nadie, y el ministro y el capitán general se dirigieron en carruaje a la capitania, procurando no pasar por calles muy frecuentadas.

El gobernador civil y el alcalde visitaron en seguida al ministro. Ignorándose la llegada de éste, y creyendo casi todos que regresaría en el tren que llega aquí a las siete, poco antes de dicha hora un gentío inmenso comenzó a desfilar hacia la estación.

Muchos llevaban armas. Lo que se decía entre la multitud no es para contarlo.

Enterados de que el consejero de la corona había regresado ya, volvieron los manifestantes y empezaron a recorrer la población silbando, vitoreando a Cataluña libre y cantando «Los Segadores».

En la plaza de la Universidad ha habido a las ocho de la noche una grave colisión entre obreros y estudiantes y fuerzas de la Guardia civil y de policía.

La fuerza pública ha sido arrollada, quedando el campo por estudiantes y obreros.

En previsión de que pudieran levantarse más barricadas en dicha plaza, se ha dispuesto que sean arrancados los sillares de todos los bancos allí existentes.

Los tranvías del Pueblo Nuevo y Barcelona han suspendido el servicio, obligados por grupos de manifestantes, que destruyeron varios carruajes.

La efervescencia que en todas partes se nota es extraordinaria.

El teatro de Roma está atestado de gente. Todos los espectadores llevan su correspondiente garrote, para defenderse, según dicen, de las agresiones de la policía.

Se teme que no ocurran disturbios, pues esta noche se celebra en dicho teatro la anunciada función catalanista.

Ya les diré luego por telefonemas, lo que ocurra, hasta donde lo permita la censura.

También en el teatro de la Granvía hay concurrencia extraordinaria y también los espectadores van armados de garrotos.

Se cree que ciertos elementos pedirán que se toque la Marcha Real, y que con este motivo se organizará otro tumulto.

En los alrededores del Liceo hay situaciones muchos grupos. Su actitud es pacífica.

Según mis informes, quieren convocarse de él es cierto, como se ha dicho, que el Sr. Dato irá esta noche a dicho teatro.

Caso de que vaya, es segurísimo que habrá graves disturbios.

En los cafés la animación es extraordinaria.

En todos se toca el himno de «Los Segadores», y el público corea el «bon día de fer».

CRONICA

Parece ser general en España el acuerdo para llevar a efecto en el día de mañana el cierre de tiendas de todas clases, como protesta contra los desciertos del Gobierno.

Por lo que respecta a esta ciudad, no se ha resuelto todavía la actitud que se adoptará, pues según parece existe alguna divergencia entre los encargados de imprimir carácter a la marcha del Comercio y de la Indus-

Nos mueve a pensar así el hecho de haber presentado la dimisión esta mañana a la Junta directiva del Ofrecimiento Mercantil e Industrial, algunos de los señores que de la misma forman parte, cuya dimisión está concebida en los términos que a continuación copiamos:

«Los que suscriban viendo con disgusto la poca entereza en la mayoría de esta Junta en los asuntos pendientes que hoy ventila el Comercio y la Industria con el desgobierno de esta desgraciada patria y estando en desacuerdo en esa mayoría presentan la dimisión de sus respectivos cargos con el carácter de irrevocable.

Dios guarde a V. muchos años. Castellón 9 Mayo 1900.—Vicente Bellido, José Traver, Emilio Sanchis y Salvador Serrano.

Sr. Presidente del Ofrecimiento Mercantil e Industrial.»

No sabemos el resultado que la reciente actitud de los señores dimisionados habrá producido; pero parece racional la sospecha de que no existirá conformidad en el movimiento del cierre de establecimientos en el día de mañana en esta ciudad, por las tendencias opuestas que parecen existir entre los individuos del Ofrecimiento Mercantil e Industrial.

—Se ha publicado un extraordinario del Boletín Oficial de la provincia en el que se insertan los acuerdos recados por la junta del censo electoral en las reclamaciones que se formularon.

—Esta mañana en la iglesia de las Monjas Capuchinas se ha celebrado un aniversario en sufragio del alma de D. Vicente Pascual Mut, padre de nuestro particular amigo el ilustrado sacerdote D. Manuel Pascual.

—Ayer se inscribieron en el Registro Civil 1 nacimiento y 2 defunciones.

—La Gaceta del día 4 del presente mes, anuncia la provisión por concurso de la plaza de contador de fondos municipales de esta ciudad.

—Los aspirantes deben presentar la solicitud dentro del plazo de 30 días a contar de la fecha de la publicación del R. D. en la Gaceta.

—Ha sido nombrado maestro interino de la escuela elemental de niños de A'cora con el sueldo de 550 pesetas D. Damaso Escrich y Escrich.

—La enhorabuena.

—Para mañana a las once está convocada la junta provincial de Instrucción Primaria para tratar asuntos de su incumbencia.

—Se le ha concedido la licencia que tanta solicitada para construir un horno de pan en su casa de la calle de la Trinidad a Bautista Floro Sales.

—Mañana toca a los barrios de Santa María, San Agustín y Santo Tomás inocuar gratis la vacuna a los niños pobres de ambos sexos.

—El sábado último salieron para los pueblos de Viver, Navajas Villahermosa y Vistabella comisiones nombradas por el Gobernador civil para instruir expedientes a los respectivos municipios.

A LOB VERANEANTES

Para la próxima temporada veraniega, se alquilan el piso principal y el segundo, de una de las mejores y más espaciales casas de la Plaza de la villa de Lucana, punto el más céntrico y animado del pueblo.

Cada uno de los citados pisos, es suficiente para albergar una familia, y el principal tiene una magnífica terraza con vistas a la plaza.

Dará razón en la imprenta de este diario.

—El delegado de Hacienda de esta provincia con fecha 8 cita, llama y empieza a D. Enrique Guillen Muñoz, Agente ejecutivo que fué de la zona de Lucana para que en el término de 10 días se presente en esta Delegación a recoger y contestar el pliego de cargos que le resultan en el expediente de reintegro contra el instruido.

—La guardia civil del partido de Poblet ha denunciado al alcalde de dicho pueblo al pastor Pascual Moles Guardch que se encontraba en el monte denominado «Tossal» del pueblo de Herbé con 60 reses de ganado lanar y 20 cabrio pastando sin licencia.

—En el mismo sitio fué denunciado también el pastor Salvador que apacentaba ganado de la propiedad de Manuel Segura Fuster con 30 reses.

—Hoy a las doce ha salido para ejercitarse en el tiro en el sitio de costumbre, las fuerzas de esta guarnición.

—Ha marchado a Albacete el que fué Oficial de la Administración de Hacienda de esta provincia nuestro distinguido amigo D. Vicente Falomir, que como ya dijimos había sido trasladado a dicha población.

—Hoy a las once se ha reunido el Ayuntamiento y bajo la presidencia del alcalde D. Joaquín Peris se ha celebrado sesión ordinaria.

Lida por el secretario el acta de la anterior fué aprobada. Después se dió cuenta del fallo de la delegación de Hacienda revocando el absolutorio de la administración dictado en cierta denuncia formulada por la alcaldía sobre infracción al impuesto de consumos contra el fabricante de aguardiente Pedro Gil al que se le condena a la multa de 150 pesetas.

Nuestra más campida enhorabuena.

—El delegado de Hacienda de esta provincia con fecha 8 cita, llama y empieza a D. Enrique Guillen Muñoz, Agente ejecutivo que fué de la zona de Lucana para que en el término de 10 días se presente en esta Delegación a recoger y contestar el pliego de cargos que le resultan en el expediente de reintegro contra el instruido.

—La guardia civil del partido de Poblet ha denunciado al alcalde de dicho pueblo al pastor Pascual Moles Guardch que se encontraba en el monte denominado «Tossal» del pueblo de Herbé con 60 reses de ganado lanar y 20 cabrio pastando sin licencia.

—En el mismo sitio fué denunciado también el pastor Salvador que apacentaba ganado de la propiedad de Manuel Segura Fuster con 30 reses.

—Hoy a las doce ha salido para ejercitarse en el tiro en el sitio de costumbre, las fuerzas de esta guarnición.

—Ha marchado a Albacete el que fué Oficial de la Administración de Hacienda de esta provincia nuestro distinguido amigo D. Vicente Falomir, que como ya dijimos había sido trasladado a dicha población.

—Hoy a las once se ha reunido el Ayuntamiento y bajo la presidencia del alcalde D. Joaquín Peris se ha celebrado sesión ordinaria.

Lida por el secretario el acta de la anterior fué aprobada. Después se dió cuenta del fallo de la delegación de Hacienda revocando el absolutorio de la administración dictado en cierta denuncia formulada por la alcaldía sobre infracción al impuesto de consumos contra el fabricante de aguardiente Pedro Gil al que se le condena a la multa de 150 pesetas.

Para a informe de las comisiones de fiestas y de Hacienda una petición del director del Heraldo consistente en que la corporación municipal conceda un premio al tema que se refiere para el Certamen artístico literario que organiza con motivo del fin del presente siglo.

Se aprueban varias relaciones de gastos.

El Sr. Carreras pide la palabra para exponer a la consideración del Ayuntamiento su criterio con respecto de las próximas fiestas de Julio. Dice que el Ayuntamiento les subvenciona con 2 000 pesetas y que con esta cantidad no pueden resultar con el esplendor que su importancia requiere a menos que las sociedades y personas que de ellas se benefician no presen el apoyo necesario como se hace en otras capitales en las que tanto el comercio como la industria aportan recursos para que atraigan mayor número de forasteros. Añade y llama la atención sobre esta parte en vista del fracaso del año anterior debido al poco interés que mostraron los que en primer término y por su conveniencia debieron prestar a estas fiestas todo su apoyo.

Termina haciendo constar que si este año no resultan tampoco lucidas que debieran, no será culpa de este Ayuntamiento sino de aquellos que recogiendo sus beneficios no quieren soltar el dinero.

El Sr. Forcada Peris reconoce que efectivamente el año pasado resultaron fracasadas por las frases apuntadas por el Sr. Carreras y que en el presente deben ser invitadas tanto las sociedades como aquellas otras personas que puedan contribuir a su esplendor y convenir de una manera formal los festivos que pueden ser costeados por ellos. Que es esta forma organizan las fiestas en Valencia, en donde tanto el Comercio como las sociedades, contribuyen principalmente a los gastos que se originan. Expone su opinión de que en caso de que las personas invitadas no concurran como otras veces ha sucedido, debe el Ayuntamiento limitarse a realizar los festivos tradicionales dejando para otro año los demás.

La presidencia propone que quede ampliamente facultada la comisión de fiestas para resolver todos los trabajos de organización y que por el señor Carreras como Presidente de la mis-

En la Audiencia

—En los dos juicios designados para hoy solo se ha celebrado el de Joaquín Salvador Sureda vecino de San Mateo, acusado del delito de atentado. Ha defendido al procesado el señor Gasset.

El otro por no comparecer el procesado se ha suspendido.

Para mañana se anuncian dos más de los que daremos cuenta oportunamente.

Sesión del Ayuntamiento

—Hoy a las once se ha reunido el Ayuntamiento y bajo la presidencia del alcalde D. Joaquín Peris se ha celebrado sesión ordinaria.

Lida por el secretario el acta de la anterior fué aprobada.

Después se dió cuenta del fallo de la delegación de Hacienda revocando el absolutorio de la administración dictado en cierta denuncia formulada por la alcaldía sobre infracción al impuesto de consumos contra el fabricante de aguardiente Pedro Gil al que se le condena a la multa de 150 pesetas.

Para a informe de las comisiones de fiestas y de Hacienda una petición del director del Heraldo consistente en que la corporación municipal conceda un premio al tema que se refiere para el Certamen artístico literario que organiza con motivo del fin del presente siglo.

Se aprueban varias relaciones de gastos.

El Sr. Carreras pide la palabra para exponer a la consideración del Ayuntamiento su criterio con respecto de las próximas fiestas de Julio. Dice que el Ayuntamiento les subvenciona con 2 000 pesetas y que con esta cantidad no pueden resultar con el esplendor que su importancia requiere a menos que las sociedades y personas que de ellas se benefician no presen el apoyo necesario como se hace en otras capitales en las que tanto el comercio como la industria aportan recursos para que atraigan mayor número de forasteros. Añade y llama la atención sobre esta parte en vista del fracaso del año anterior debido al poco interés que mostraron los que en primer término y por su conveniencia debieron prestar a estas fiestas todo su apoyo.

Termina haciendo constar que si este año no resultan tampoco lucidas que debieran, no será culpa de este Ayuntamiento sino de aquellos que recogiendo sus beneficios no quieren soltar el dinero.

El Sr. Forcada Peris reconoce que efectivamente el año pasado resultaron fracasadas por las frases apuntadas por el Sr. Carreras y que en el presente deben ser invitadas tanto las sociedades como aquellas otras personas que puedan contribuir a su esplendor y convenir de una manera formal los festivos que pueden ser costeados por ellos. Que es esta forma organizan las fiestas en Valencia, en donde tanto el Comercio como las sociedades, contribuyen principalmente a los gastos que se originan. Expone su opinión de que en caso de que las personas invitadas no concurran como otras veces ha sucedido, debe el Ayuntamiento limitarse a realizar los festivos tradicionales dejando para otro año los demás.

La presidencia propone que quede ampliamente facultada la comisión de fiestas para resolver todos los trabajos de organización y que por el señor Carreras como Presidente de la mis-

ma, se convoque a las personas que estime conveniente para su éxito.

El Sr. Forcada Gómez pide la palabra y empieza haciendo constar que es enemigo de traer recelillas de la zona, pero que ha de recordar que se ha hecho propósito de no volver a casa y que si hoy lo hace es para acordar sobre la reedición del contrato de la Ley de 18 de Marzo, de la comisión del Ayuntamiento que así está conocido por la corporación en tres sesiones y con el acuerdo de la casa se autorizó a la comisión de pasados para que emitiera dictamen sobre una instancia de varios vecinos haciendo tal petición.

Que en cumplimiento de lo acordado por el Ayuntamiento presentase dictamen para que se iniciara el orden del día de la sesión pública lo cual se opuso el A. Alcalde faltando su juicio a la Ley y al Reglamento suspendiendo un acuerdo legal por todo lo que propone un voto de censura a la Presidencia y verbalmente pide la rescisión del contrato de caza del Pinar respecto del cual se refirió el dictamen.

El Sr. Bueso lamenta que una cuestión que se trataba amistosamente como en todos los asuntos de índole venga a dividir a los concejales interrumpiéndose con ello la buena marcha y gestión municipal. Dice que el Sr. Alcalde no autorizó al que se fijase en el orden del día el dictamen del Sr. Forcada, fué por no haber que no era oportuno en aquel momento sin que pudiera sospechar que se había de acordarse de tal modo si se nos que el Sr. Forcada ha procedido correctamente pero que el Sr. Alcalde también y que únicamente ha habido discrepancia de criterio con respecto del momento de presentarlo y tardado en cuenta que el Sr. Peris se dispuso como siempre a cumplir la Ley y que si demoró once días asunto lo hizo por no pensar en una con ciertas personalidades que no era conveniente traer al Sr. Forcada Gómez retire su proposición.

El Sr. Carreras abunda en las mismas consideraciones del Sr. Bueso lamentando también la actitud del Sr. Forcada y retirándose tanto el asunto que el asunto originó la cuestión de este día por todo el Ayuntamiento opina de igual manera por todos sienten igual interés en la cuestión del Pinar se reanuda el punto y termina rogando al Sr. Forcada que retire su proposición con lo que se acordó no sacar de quicio la cuestión.

Una nueva mente la palabra la pide Forcada para hacer comprender al digno gusto en el asunto ya que al igual concejal (tomo) como el Sr. Forcada mismo. El Sr. Alcalde se felicita de la actitud correcta y comedida del Sr. Forcada y dice que amigo suyo entrar en el salón y amigo que se fiere saldrá protestando se la atribuye la suspensión de su acuerdo. Añade que nunca ha habido tal cosa en los días y exclusivamente no crear oportuno el dar cuenta del dictamen en la sesión siguiente por estar expuesto de un momento a otro la posibilidad de parte del Estado de dichos terrenos.

Hace constar que nunca se ha opuesto ni puesto cortapisas a lo que las comisiones han tenido por conveniente informarse, escuchando hecha de las observaciones amistosas que se ha hecho con el presente caso. Que se ha faltado ni al reglamento ni al Reglamento que siendo potestativo de los alcaldes ordenar ó no que se de cuenta de los documentos facultad que se ha el presente no ha usado y que en esta ocasión así lo ha hecho y ha estado siempre en el terreno amistoso y queriendo no ofender al Sr. Forcada debido a que se quiere lo...

desorden y quiere antes de ser prácticos los medios violentos para cumplir la corporación con todos los deberes de atención a los superiores gar...

Hace d timarata constar que en todas las circunstancias, en la administración del asunto y esto a emplear todos los medios que sean, tendiéndolo todo a efecto para proceder hoy ó mañana a la iniciación del Pinar, y respecto del pasado del D.utado D. ando Gasset, en el que con feto de esta que, supuesto que se ha a Madrid a ventilar el asunto el pantano y esto es cuestión de tres días, debía gestionarse a lo para que no ponga el día de una entorpecimiento, pero de manera si no se trasladaba comisión a la corte, mefina ó procedería a la toma de posesión. Después de varias rectificaciones y flores que han tomado parte en discusión, se dá por terminado el asunto retirando la proposición Sr. Forcada.

Siguiendo a propuesta de Sr. Bueso se acuerda que la Policía Urbana entienda el contrato sobre el traslado del Juzgado a la casa del Sr. Bueso, procurando que el precio que se pague sea el mismo que hoy se cobra y que se pague en el término de 15 días.

Se acuerda que el Sr. Carreras presente a Madrid gestión que se apruebe el proyecto de orden de 1.º de Mayo y otros asuntos.

Ultimamente se entra en la cuestión de aprobándose los expedientes figuraban en la misma y ordenando a Miguel Polo guarda de la casa sin sueldo. Acto seguido se levantó la sesión.

DECLARACIONES DE D...

El periódico Las Noticias de Barcelona publica interesantes declaraciones hechas por el Sr. Dato...

Ha recordado que antes de ir a Baia el grito separatista, los saleros de la Habana entre otros cules en la acera de Linera vivas a Cuba.

Ninguno gritaba «viva Cuba» sino en cambio ninguno gritaba «viva España».

Los catalanistas hacen lo propio. Creo que no sabrán lo que quier lo que dicen al afirmar que Cataluña no es querida por las demás provincias, siendo así que es la más mimada de todos los gobiernos.

Es cierto que la administración española se agiganta, pero eso se puede remediar en un momento.

Poco a poco se irá haciendo todo. Habrá de que los agentes de Hacienda equillman al industrial procurando sacar dinero de todas partes, sin reparar en los medios.

Pero si eso ocurre, ocurrirá Barcelona (om) en Madrid, y no nos quejemos más, si el momento cuando que se presta sobre el industrial que se presta al sol...

Por eso precisamente se pierden mejorar la condición del empleado. El ministro de Hacienda tiene un método, y creo lo cumplirá, en la recaudación de contribuciones e impuestos de Barcelona a una escala que se forme con capitales como cuando en Septiembre de este año comprometió la actual operación.

Entonces el gobierno le amplía facultades para que levante y cobre los impuestos, tendiéndolos como quiera, y en...

Y el Sr. Forcada pide que se...

personas que para su mayor...

vez pide la... no conser...

o de lo acord... to presentó el...

a que una cues... tiosos empuj...

Ultimamente se entra en la orden...

DECLARACIONES DE DATO

El periódico Las Noticias de Barcel...

El recuerdo que antes de darse en...

Ninguno gritaba «viva Cuba libre»...

Los catalanistas hacen lo propio.

Queo que no sab-n'o que quieren...

Es cierto que la administración...

Hablaba de que los agentes de la...

El ministro de Hacienda tiene pro...

Entonces el gobierno le dará...

Se ha conseguido que se cierran los...

son ó no como los actuales, y si el...

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana.—Stos. Antonio...

EFEMÉRIDES

10 de Mayo de 1796, Napoleón pasa el Adlá.

PASATIEMPOS

Charada

Solución á la charada anterior.

OASTO

No voy á la feria cuarta... Porque me infunda pavor...

P. P.

Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO

(SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid, 9 - 10 m.

Tumulto en Tarrasa

A la salida de Dato ha habido un...

De Pretoria

Se han abierto las Cámaras, estau...

No tiene novedad

El subsecretario de la Gobernación...

Conferencia

En Palacio conferenciaron deteni...

Cierre de tiendas

En el Circulo Mercantil se han re...

Reforma

La regente ha firmado hoy el De...

Asesinato

Los periódicos ingleses publican la...

Acuerdo comentado

La Diputación de Lérida ha acor...

las casas a las cocheras los tranvías...

El acto promete ser de gran reso...

DEL TRANSVAAL

En Nueva York hubo ayer un mee...

Presidia Mr. Webster Davis, secre...

El numeroso concurso salido con...

Mr. Davis declaró que si Inglat...

Concluyó diciendo que el G-bierno...

Avance de los ingleses

El general Roberts trasladó el día...

En un parte oficial anuncia que los...

Un despacho de Smaldeal (proce...

Dejase que los boers habian cor...

La división del general Rundle...

Voluntarios rusos

Un telegrama de San Petersburgo...

A Occidente

Un telegrama fechado ayer tarde...

La columna inglesa está acompaña...

Caballos

El general Robert, según un esble...

Con esta disposición se presume o...

Conferencia telefónica

Madrid 9, 6 30 t.

El Liberal

Dice que la culpa de todo lo ocurri...

Reforma

La regente ha firmado hoy el De...

Asesinato

Los periódicos ingleses publican la...

Acuerdo comentado

La Diputación de Lérida ha acor...

pedido pedir la suspensión de la escuela...

Conferencia

Los prohombres del silvalismo y...

Esta mañana han hablado estensa...

Prueba esto la gran agitación pol...

Cierre de tiendas

En esta Corte será completo maña...

Los individuos del directorio O...

Recibe el directorio numerosos y...

El Gobierno tiene hechos grandes...

En Valladolid y Birgos se ha to...

De Tarrasa se han enviado entusias...

Y así de muchos puntos.

Preocupa al gobierno en gran ma...

Palabras sueltas

El ministro de agricultura niega...

Seguimos protestando y oímos una...

Cortada por orden gubernativa.

Hablemos pues de toros.

Toros en Madrid

La entrada algo más de mediano...

Toros de Moruve.

Mezzantini, Finito y Fuentes.

Primer, Afiliado, Negro bravo...

Desorden en la lidia.

Bernardo y R gaterillo coleccion...

Salta el toro la barrera y engancha...

Mezzantini entre dos coladas pel...

Un sablezo á paso de banderilla...

Antolin y Souyas ponen tres pares.

Finito tras faena pesada de un g...

Pitos.

Tercero, «Potrero» negro volunta...

Toma seis puyazos y deja dos po...

Tomás y Gadea dejan tres pares.

Mezzantini pasa confiado y suelta...

Palmas y bronca.

DE BARCELONA

Nuevos alborotos

A pesar de que la Universidad por...

En las carreras de esta mañana no...

Todos los cristales de las casas...

Ha hablado con el marqués de Poz...

El Sr. Dato ha sido interrogado...

Una orden

El jefe de la guardia municipal d...

Dato á Madrid

El Sr. Dato se sabe positivamente...

En Madrid esta noticia ha circula...

El elemento militar trabaja activa...

De la casa

GENARO CORRONS Y COMPAÑIA

Cotización en Barcelona á las 4'40...

Interior. 70 72

Exterior. 00 00

Amortizable. 00 00

Colonial. 117 50

Nortes. 62 70

Alicantes. 85 75

Cubas del 86. 83 75

Cubas del 90. 69 75

Filipinas. 00 00

Aduanas. 00 00

PARIS

Exterior. 72 55

Oreñes. 22 80

MADRID

Interior. 70 57

GIROS

Paris. 28 20

Londres. 32 30

URGENTE

Francos. 00 00

Libras. 00 00

Corredor de Comercio.

Casos G. Expressati.

BOMBONES INGLESSES

El N. P. U. de los bombones de...

De venta, LA DULCE ALIANZA...

Imp. & c. V. Bayo.

EL REGIONAL

Diario de la tarde.—Últimas noticias y telegramas
 Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.
 Fuera, TRES PESETAS trimestre.
 Anuncios y esquelas á precios convencionales.
 Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de
 precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde.
 En segunda y tercera hasta las cinco y media.

Importante

HECOTHELLAS MORTUORIAS
RECORDATORIOS PARA FUNERALES

Facturas, circulares, prospectos, talonarios, recibos de iguala, inquilinatos, sobres timbrados, memorándums, billetes completos y toda clase de trabajos tipográficos, se hacen en esta imprenta á precios módicos.

TARJETAS VISITA
 DESDE OTRA ALTERO REALES 100

O'Donnell, 26.—CASTELLÓN



En esta casa se acaba de recibir un surtido de relojes automáticos con dos esferas, una con las 12 y otra con las 24 en toda clase de cajas.

SOCIETE SAN GOBAIN CHAONI ET CIREY FUNDADA EN 1665

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

GUANO SAN GOBAIN	GUANO VALENCIANO	ABONO VITÍCOLA
Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.	CONCENTRADO	INTENSIVO
COMPOSICION	Abono completo para todos los cultivos.	Abono completo.
Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.	COMPOSICION	COMPOSICION
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.	Amoniaco, 9 á 10 por 100.	Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.	Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.	Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.	Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.	Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Monford. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vall de Uxó, San Cristóbal, (Farmacia).—Director general en España: César Santamía, Catedrático de Química.

Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses fomentando el fraude.

E

Suscripciones
 Castellón, un mes, 1 peseta
 trimestre, 3
 Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.195

OS SUCESOS
 de Barcelona

Esta noche tengo pocas noticias para comunicarles, pues no todos se van ya á Dato á Terrasa.
 ¿Dónde está Dato?—se preguntan esta tarde los barceloneses unos, sin que nadie supiera contestar satisfactoriamente á la pregunta.
 ¿Qué se ha hecho el ministro?—interrogaban, con idéntico resultado.
 Y busca á Dato por aquí, y busca á Dato por allá, y pregunta á esta gente al otro, y Dato, el que se lo, sin parar por ningún lado. Todo eran suposiciones y conjeturas sobre el paradero del óvacionado ministro de la «Gobernación» (jefe gubernación); pero nada, ni un rastro, ni el menor indicio que sirviera sobre la pista del caso intermitente.
 ¿Se habrá embarcado para Terrasa? ¿Habrá marchado en el tren de Madrid—deca la gente, Avda de la Estación, de hacer nuevos obsequios á nuestro huésped.
 Quien lo suponta en el palacio de la gran casa, el obispo Moragas, cuando abjuración de todos sus errores y profesiones de fe, y se retiró al monasterio de Montserrat, esperando que de Madrid le enviaran 30 ó 40 cañones, y la artillería correspondiente, para poder con más tranquilidad continuar estudiando la cuestión catalanista, y la otra, la cuestión social, que, según manifestó el ministro, fué principalmente la que le trajo aquí, por su amor á los obreros, que creía en cama enfermo de una que afectación á los oídos; quién, al mismo tiempo aseguraba que había huido de Madrid, disfrazado de carónigo, con el traje que le prestara el propio obispo Collell.
 El misterio del paradero del ministro, Eduardo comenzó á desvanecerse de las seis de la tarde, hora en que empezaron á circular rumores que había marchado á Madrid á caballo todo á Silvela, y al Navarro como es costumbre, no sé si plácidamente, y los rumores se confirmaron después.
 En efecto, en el tren que sale para la indicada ha emprendido el ministro su regreso á Madrid.
 En la estación no había más que 10 personas, ó sea los más caracterizados silvelistas, algunos de los periódicos que han podido llegar del ministro.
 Fuera de la estación, procuraron demostrar gran aparato de fuerza, habían adoptado precauciones extraordinarias. Aquellas inmediaciones estaban muy vigiladas, y en determinados puntos habían sido distribuidas numerosas fuerzas de policía y guardia civil.
 El Sr. Dato estaba afectado al explicar á los que le rodeaban los detalles que le habían inducido á venir á Barcelona.
 Poco antes de partir el tren explicó con el gobernador civil, sin embargo lo que trataron, porque guarda abasuta reserva sobre el asunto.